

TABLEAU 14
RENDEMENTS DES TITRES DE L'ÉTAT
AU CANADA ET AUX ÉTATS-UNIS

	Obligations de l'État émissions choisies						Bons du Trésor à 3 mois ⁽³⁾			Taux officiel d'escompte	
	Canada É.-U. Écart ⁽¹⁾			Canada É.-U. Écart ⁽²⁾			Canada É.-U. Écart			Canada É.-U.	
1955—											
Mars.....	3.14	2.84	.30	2.84	2.65	.19	1.20	1.29	-.09	1.50	1.50
Juin.....	3.14	2.83	.31	2.87	2.75	.12	1.34	1.51	-.17	1.50	1.75
Septembre.....	3.27	2.99	.28	3.08	2.90	.18	1.78	2.10	-.32	2.00	2.25
Décembre.....	3.44	2.94	.50	3.42	2.86	.56	2.60	2.59	.01	2.75	2.50
1956—											
Mars.....	3.37	2.94	.43	3.30	2.88	.42	2.62	2.37	.25	2.75	2.50
Juin.....	3.38	2.94	.44	3.40	2.90	.50	2.67	2.58	.09	3.00	2.75
Septembre.....	3.76	3.28	.48	3.81	3.33	.48	3.05	2.77	.28	3.25	3.00
Décembre.....	3.88	3.34	.54	4.00	3.39	.61	3.59	3.27	.32	3.84	3.00
1957—											
Mars.....	3.92	3.27	.65	4.06	3.35	.71	3.73	3.24	.49	3.98	3.00
Juin.....	4.16	3.52	.64	4.49	3.70	.79	3.79	3.26	.53	4.04	3.00
Septembre.....	4.33	3.67	.66	4.71	3.82	.89	3.93	3.63	.30	4.18	3.50
Décembre.....	3.79	3.27	.52	3.66	3.04	.62	3.64	3.14	.50	3.89	3.00
1958—											
Mars.....	3.83	3.28	.55	3.56	2.87	.69	2.42	1.53	.89	2.67	2.25
Juin.....	3.81	3.22	.59	3.39	2.81	.58	1.78	0.95	.83	2.03	1.75
Septembre.....	4.09	3.79	.30	3.67	3.62	.05	2.17	2.61	-.44	2.42	2.00
Décembre.....	4.42	3.81	.61	4.48	3.83	.65	3.56	2.90	.66	3.81	2.50

(¹) Canada, 3½ p. 100, le 1^{er} octobre 1979. É.-U., 3½ p. 100, le 15 juin 1978-1983; le mercredi le plus rapproché du 15 du mois.

(²) Canada, 2½ p. 100, le 15 juin 1967-1968. É.-U., 2½ p. 100, le 15 décembre 1963-1968; le mercredi le plus rapproché du 15 du mois.

(³) Soumission moyenne à la date la plus rapprochée du 15 du mois.

s'est légèrement rétrécie. Après la mi-1958, la tendance du taux d'intérêt à la hausse a été d'abord beaucoup plus sensible aux États-Unis, ce qui a fortement réduit l'écart. La situation s'est renversée au cours du quatrième trimestre de 1958 et l'écart était en général plus considérable en décembre qu'un an auparavant. Il s'est accru encore davantage en février 1959.

Le montant des fonds obtenus par les provinces et les municipalités des émissions nettes de nouvelles obligations au pays même et à l'étranger a augmenté de 163 millions de dollars en 1958. Cette hausse a été cependant plus que contrebalancée par la réduction des emprunts des sociétés. En conséquence, le total net des émissions d'obligations des provinces, des municipalités et des sociétés a baissé de 168 millions de dollars, pour s'établir à 1,602 millions de dollars, contre 1,770 millions en 1957 et 1,570 millions en 1956. Le chiffre net des émissions d'actions par les sociétés, qui avait atteint un sommet de 688 millions de dollars en 1956, a continué à baisser pour la seconde année consécutive, pour s'établir, en 1958, à 290 millions de dollars. Les émissions d'obligations des sociétés se sont concentrées dans la première moitié de 1958, tandis que les émissions d'actions ont joué un rôle plus considérable dans le financement des sociétés au cours de la dernière partie de l'année et la moitié environ des nouvelles émissions ont été placées au cours du quatrième trimestre.

Pour tous les échelons de gouvernement, le montant net des ventes de nouvelles obligations à l'étranger a dépassé celui de 1957. Comme l'année précédente, la proportion des sommes empruntées à l'étranger par les municipalités a été particulièrement élevée. D'autre part, les ventes de nouvelles obligations de sociétés à des non-résidents ont sensiblement diminué en 1958 et ne représentaient que le tiers environ du montant net des émissions d'obligations des sociétés, tandis qu'en 1957 elles représentaient la moitié du montant net des